



Andrés Manuel López Obrador Pretende establecer en la Constitución **AUMENTOS ANUALES** y por arriba de la inflación al salario mínimo

TANYA ACOSTA

La iniciativa de reforma en materia laboral que el presidente Andrés Manuel López Obrador presentará el próximo 5 de febrero en Palacio Nacional busca elevar a rango constitucional aumentos anuales al salario mínimo por encima de la inflación.

"Que no vuelva a suceder que el salario mínimo aumente menos que la inflación, que nunca más vuelva a permitirse esa gran injusticia y este criterio quiero que se eleve a rango constitucional porque fue una canallada lo que hicieron los tecnócratas neoliberales en 30 años, para ser exactos, en 36 años, desde 1983 hasta 2018. Eso no debe repetirse bajo ninguna circunstancia, fue una infamia", subrayó.

Al encabezar la conferencia de prensa matutina, el mandatario puntualizó que **esta propuesta de reforma modificaría el artículo 123 de la Constitución a fin de revertir políticas del periodo neoliberal que perjudicaron el poder adquisitivo de trabajadores y trabajadores.**

"Hay que tener en cuenta que todo lo que hicieron fue para perjudicar al pueblo, se ensañaron en aplicar políticas antipopulares y lo que estamos buscando es corregir. También hasta donde lleguemos porque fue mucho el retroceso, va a llevar todavía más tiempo terminar de resarcir los daños que ocasionó la política neoliberal o neoporfirista, pero tenemos que avanzar en lo que corresponde", abundó.

Como resultado de seis incrementos consecutivos en el Gobierno de la Cuarta Transformación, **el actual salario mínimo de 248.90 pesos rinde para comprar 12 kilogramos de tortilla; 5.9 kilogramos de huevo y 5.3 kilogramos de frijol.** El poder adquisitivo subió 110 por ciento en términos reales respecto al de 2018, de acuerdo con datos de enero de la Comi-



El presidente López Obrador mostró un video en el que criticó a Brozo por sus declaraciones

sión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami).

Otra iniciativa de reforma promovida por el Ejecutivo **tiene el objetivo de entregar pensiones completas a personas jubiladas, es decir, el salario total del último empleo y no un porcentaje.**

"Cuando yo haga la presentación, quiero hacer una explicación, voy a exponer con gráficas lo que significó la reforma a las pensiones, la entrega de pensiones a jubilados, el manejo de Afores y la rebaja para que quienes terminan después de 30 años de trabajo no reciban el sueldo con el que se retiran, sino la mitad, si les va bien", argumentó.

CELEBRA QUE COLOMBIANAS REPORTADAS COMO DESAPARECIDAS ESTÉN BIEN

AMLO reveló que **las mujeres colombianas que habían sido reportadas como desaparecidas en Tabasco se encuentran bien y habían entrado a México en calidad de turistas.**

Señaló que **tras el aviso a las autoridades se inició una búsqueda, y afortunadamente fueron encontradas.** Este martes se presentará un informe sobre el caso, que incluye su estatus migratorio.

"No podría hacer reformas a la Constitución si la oposición gana el Congreso": AMLO

Lamentó que Morena y aliados no tengan la mayoría calificada en el Congreso para imponer su Reforma Judicial; criticó a los conservadores por decir que tienen que ganar el Congreso para impedir que la 4T elija a un nuevo ministro.

Reconoció que Morena ya no podría hacer

reformas a la Constitución si la oposición gana el Congreso y la SCJN; dijo que **José Ramón Cosío, exministro de la Corte, es el que diseñó esta estrategia.**

El mandatario federal, **criticó a Brozo por decir que sólo hay dos opciones, la democracia y la dictadura y que él es la dictadura y presentó el video donde Brozo mencionó eso.**

AMLO NIEGA QUE SE HAYA SOLICITADO 'MOCHES' A SANJUANA MARTÍNEZ PARA CAMPAÑA DE SHEINBAUM

El mandatario negó que se le haya condicionado a Sanjuana Martínez, exdirectora de Notimex, el 20 % del pago de las liquidaciones de los trabajadores de la agencia de noticias para financiar la campaña presidencial de Claudia Sheinbaum.

Aseguró que confía en el secretario del Trabajo, pues se trata de una persona honesta.

Mencionó que medios publicaran la denuncia de **Sanjuana** contra la campaña de **Claudia Sheinbaum** y el **Gobierno Federal**; también reprochó al expresidente **Felipe Calderón** por escribir mensajes en X contra su Gobierno.

Todos los medios le **"están dando aire"** a **Sanjuana Martínez** porque se trata de opinar sobre el gobierno y sobre la representante de la Cuarta Transformación.

El presidente dio a conocer que hará una gira por el norte del país, donde visitará las minas Pasta de Conchos y El Pinabete, para supervisar acciones para poder rescatar a los mineros que quedaron atrapados en ambas minas.